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江苏省老科协助力企业技术创新 
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（总第 12 期） 
江苏省老科协企业技术创新工作委员会             2021 年 6 月 20 日 

连云港市老科协深入企业调研，助力企业发展 

连云港市老科协围绕省老科协助力企业技术创新行动计划

工作要点，挑选不同性质、不同产业的企业，深入细致地开展调

研活动。3月 2日，江苏省老科协副会长、连云港市老科协会长

董春科一行到中复神鹰碳纤维公司参观调研。该企业看准目标，

花费 15年时间，费尽千辛万苦，研发碳纤维，弥补了国家空白，

获得国家科技进步一等奖，是一个实实在在的高新企业。参观了

工艺流程后，董春科会长和公司领导及相关人员进行了座谈交流。

董春科会长认

为，中复神鹰碳

纤维有限公司是

国家的骄傲，我

们连云港人尤其

为之感到自豪。

企业在技术管理

创新、企业文化

提升等方面有很
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多好的经验，要及时加以推广。市老科协有责任支持和助推企业

创新，有义务为企业大力宣传和提供服务。 

3 月 3日，董春科会长一行又来到日出东方控股股份有限公

司参观调研，该公司是上市公司，以“迈向高质量发展”的全新

治理模式和“开放、共赢”的创新经营理念，在产品研发、末端

制造、人才培育和管理运营等各方面优势突出，颠覆了人们对传

统太阳能企业的认知。调研组提议:该企业可作为我们市老科协

科技示范基地和科普教育基地，面向中小学生普及太阳能知识，

也可组织不同企业管理人员，学习企业先进的管理理念，助力更

多企业发展。该项提议得到日出东方控股股份有限公司负责人支

持并表示积极筹备，争取尽快落实。 

扬州市老科协副会长申忠民一行走访会员企业 

为进一步做好服务老科技工作者，助力服务企业技术创新工

作，4 月 19日，扬州市老科协副会长申忠民一行 4人，走访市老

科协工业分会会员洪世京创办的扬州精艺机电有限公司和与之

紧密合作的扬州欧普集团等企业。 

洪世京二十世纪五十年代毕业于哈尔滨工业大学，毕业后曾

任扬州市某国有企业技术副厂长，退休后，他充分发挥个人的技

术专长，于 2007 年创办了扬州精艺机电有限公司，公司主要从

事研发、制造数控专用机床，专用机床主要是适用于航天、航空、

电子等领域连接器加工，公司已成为我国光电连接器行业专机制

造商，是中国元件行业协会电接插件分会会员单位。 
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申忠民副会

长一行在听取洪

世京的介绍后，

观看了其创新技

术产品，察看了

公司机加工车间

和合作企业的生

产车间和样机

后，对洪世京等

老科技工作者坚持退而不休，继续坚持科技创新，为我国机床性

能创新和军工新品的研发做出的贡献表示赞叹，近二年，公司获

取了多项发明专利，填补了国内空白，这种老科技工作者的科学

家精神、奉献精神值得赞赏，他表示将设法帮助洪世京促进成果

转化，扩大与相关企业的合作牵线搭桥。 

无锡市老科协 559 厂分会 

为锡山区园区建设提供咨询服务 

      3 月 2日下午，应锡山区招商局之邀，559厂分会部分专家

在分会顾问、前兵器光电集团董事长叶明华带领下，来到锡山区

招商局参与园区建设咨询座谈。经了解，无锡市锡山区设有国家

级开发区，考虑到无锡市具备比较强的电子产业优势，准备下一

步在光学电子产业上继续拓展，把光电产业作为今后的主攻方向。 

   会谈中，叶明华顾问介绍了兵器集团在光电产业上的特点和

优势，指出了军民融合的切入点，特别强调了在光电显示和光电

探测方面对新技术应用的需求。随行专家也从技术和市场需求方
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面提出了诸多建议。对方也多次强调，希望借助兵器 559 厂在光

电行业的优势，多提供技术发展方向和市场需求方面的信息，为

地方光电产业建设出一份力。 

      会谈在热烈讨论的气氛中进行，最终确定 559厂分会将就

园区建设上交一份详细的规划方案建议，为园区光电产业建设提

供帮助。 

东台市老科协冯晨会长一行对新街镇企业进行调研 

5 月 7日，东台市老科协冯晨会长一行 3人到新街镇进行调

研，并与东台市老科协苗木分会领导和智能装备分会的企业负责

人进行座谈交流，认真听取了苗木分会的工作回报后，又实地了

解企业的科技创新和新产品开发情况。 

东台市新街镇产业特色鲜明，主导产业为“海工装备”和“苗

木生产”两大支柱产业。冯晨会长一行首先来到老科协苗木分会，

对苗木分会紧密围绕新街镇的特色产业，充分发挥协会的桥梁纽

带作用，在“做精品、强品牌、细服务”上的做法给予充分肯定，

同时要求苗木分会再接再厉，不断创新工作方法，为新街镇的经

济发展再立新功。 

东台市东方船舶装备有限公司是东台市“海工装备”产业的

龙头企业，冯晨会长一行实地考察、参观了公司新产品，详细听

取公司董事长梅益君就科技创新、新产品开发、人才引进以及军

民融合创新平台建设情况回报。冯晨会长指出老科协的一个重要

作用就是要激发老科技工作者的创造热情，使老科技工作者老有

所乐、老有所为。冯晨会长还希望东方公司要发挥好龙头企业作

用，带动更多的企业走科技创新之路。冯晨会长和梅益君董事长
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还商定将于今年下半年在东方公司组织一次智能装备分会的企

业技术创新研讨活动，交流企业技术创新的做法和成功经验，邀

请国内相关知名专家教授授课，引导企业走科技创新之路，提升

企业的市场竞争力。 

海门区老科协三厂分会助企创新走好三步棋 

海门区老科协三厂分会充分发挥自身优势，整合资源主动作

为，着力助企创新，重点走好三步棋。 

一是整合资源形成合力。分会充分发挥老科技工作者自身优

势，和区老企协、区老科协企业家研究会、城东商会等组织结对

共助企业创新。会长施茂桐是江苏省明星企业家，同时也是区老

企业家协会会长、三厂商会会长。对企业管理轻车熟路、对企业

创新也有深刻的理解，更有企业界的同行、徒弟。经过整合，组

建了 20 多人的助企创新团队。前段时间，他们组织力量深入中

兴装备、通光集团、南通爱尔思、容汇铝业、维柏思特等企业调

研。和企业领导座谈、深入企业车间了解在科技创新过程中取得

的成功经验和遇到的问题。形成了今年助企创新工作思路和重点。 

二是突出重点培育科技创新基地。分会调研并走访了朱秀仁、

瞿光宝、刘天生、张强、翟春江等企业家和老科技工作者，听取

他们的意见。以助企创新“五个一”活动帮助企业科技创新，抢

占行业制高点，增强市场竞争力。今年为容汇铝业、维柏思特、

嘉丝德等 3个助企创新企业争创科技创新基地。瞄准世界先进水

平，以技改投入为抓手，以自主研发为重点，引进智能化装备、

自动化生产线，提升企业的科技创新水平，力争早出成果。目前，

维柏思特已经完成了 6000 万元的投入，建成了智能化仓库，加
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快了产品外销出货速度。 

三是组建老科协助企创新工作站。以施茂桐、陈建成、黄俊

等老企业家、老科技工作者为骨干组建助企创新工作站。分别进

驻容汇铝业、维柏思特、嘉丝特等企业，为企业出点子、找路子、

当好企业领导的参谋，助力企业科技创新。施茂桐进驻的嘉丝特

（博腾）有限公司是个纺织企业，原辅材料涨价，用工荒困扰了

企业的发展。助企工作站积极为企业出点子，企业投入 1200 万

元从德国、日本引进了智能轨道系统、智能打包系统、智能检测

系统。其自动化、智能化水平达到了国际先进水平。每万纱锭用

工量从 80人降低到 20人，企业用工减少了四分之三。每年减少

工资支出 500多万元。 

通州老科协助企创新服务工作站深受企业欢迎 

3 月 23 日，通州老科协正副秘书长一行等 4 人去南通市海

鸥救生防护用品有限公司调研。该公司负责人介绍：该公司有通

州老科协助企创新服务工作站，站有 4 名老科协会员，还有 1名

退休干部正申请加入老科协组织，这 5 名老同志受到公司领导高

度重视。5名老同志在企业帮办有的几年，有的 10几年。公司为

老同志发挥作用搭建好平台，老同志尽其所能。2019年公司成立

了战略决策咨询委员会，吸收 5位老同志参加。公司主要领导在

组织企业战略决策及实施过程中充分尊重和吸纳 5 名老同志的

意见或建议。公司还将 5名老同志分配到公司工程、技术、行政、

营销等 5 大中心，5 名老同志各负责联系指导一个中心的工作，

一起参与五大中心工作的决策实施、技术指导、行政管理、党建

活动等，极大地增强了企业规范化制度化科学化管理，推进了企
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业的技术创新和高质量发展，有效地增强了企业的凝聚力和战斗

力。2021 年该公司有的救生防护用品科技攻关项目被省市有关

部门立项，5位老同志同该公司的领导、技术骨干一起加强与高

校等联系，共同研究攻关，推进科技项目开发，为提升公司科技

创新水平作出新贡献。何语祥会员说：“我们抓党建要围绕企业

技术创新转。”沈秉仁会员说：“我们到企业帮办不是为钱来，尽

责尽力为企业技术创新搞好服务，提升老同志自身的价值。” 

金湖县金北街道老科协会长沈玉波一行 

到企业开展调研工作 

3 月 28 日，金湖县金北街道老科协会长沈玉波一行，到金

湖万磊木业有限公司调研，他们参观了厂区，并且与企业负责人

进行座谈，了解企业运行情况，工人工资发放情况，还有那些困

难需要协调解决。 

金湖万磊木业有限公司是近年来街道老科协帮扶成长的企

业，它从一个小型木器加工厂发展成为拥有特殊定制的大型热压

机器设备生产人造胶合板的企业，该企业运行良好，今年带动 30

人就业，人均月工资在 3200 元以上。企业资助 4 名高中贫困生

8000元，还积极捐款 7000元帮助弱势群体。街道老科协积极争

取县老科协帮助，协调扶贫资金 20 万元，用于发展生产。因扩

大再生产，公司需要征地建厂房，分会主动作为，帮助企业跑土

地指标，经多方努力，主管部门审批了指标，使企业少跑腿，提

高经营效率。当了解到企业的管网和燃料的需求两项困难时，沈

玉波会长表态将尽快协调将企业管网与街道污水管网进行联网，

方便企业，减轻企业负担。同时联系燃气公司，协调将燃气引入

到企业，减少成本开支。 


